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! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记
者 袁玮）随着日前虹口区市政水务
部门和欧阳路街道对辖区内的沙泾
港河道旁一处存在了 !年的违法建
筑进行拆除，“虹洁 "号”虹口区中
小河道综合整治行动拉开了帷幕。
目前，该区内的黑臭河道的疏

浚工程正在有序推进，江湾市河 #$%

千米疏浚已完成；南泗塘已完成
#&&余米疏浚长度；俞泾浦完成 %##

米疏浚长度；该区其他河道疏浚也
已全面展开。据悉，今年虹口区将重
点推进重污染河道治理，消除城市
建成区黑臭水体，年内完成南泗塘
等黑臭水体的整治任务，使中小河
道黑臭问题基本得到解决。
虹口区今年将全面落实“河长

制”，开展区域内水环境整治，加大
河道沿线拆违力度，加强源头治理，
有效提升水环境质量。

! ! ! !本报讯 （记者 程绩 通讯员
彭晓华）'月 (日，金山全区 #&&&

多名“河长”纷纷来到自己负责的河
道边，实地察看河道现状，亲手竖起
“河长”公示牌，明确沿河企业、住户
“三包”方案，随后还召开了“议河
会”，列出当前的治水难题，请各方
人士一起讨论、出谋划策。
“现在，这条河的水质已逐渐转

好，两岸违建也拆得差不多了，目前
施工人员正在准备抢种绿化。不久

的将来，河边还将出现美丽的樱花
大道……”今天，来到自己“认领”的
太平港河边，金山区委书记、全区
“第一总河长”赵卫星一边实地查看
整治进度，一边与水务部门人士研
究下一步需要采取的治水举措。
“把我们的名字写上，就要自

觉接受群众监督，把河道整治好，
我们责无旁贷。”在老温泾河旁竖
立河长公示牌时，金山区区长胡卫
国说道。

! ! ! !本报讯（通讯员 刘雪梅 记者
施捷）市卫生计生委、市医药卫生发
展基金会、市医务工会和有关新闻
媒体联合开展的“上海市民身边的
好医生!!上海市十佳家庭医生”
评选活动，今天起在本市举行。
据介绍，通过树立行业典型，展

示职业风采，记录平凡中的坚守，弘
扬扎根基层的奉献精神)本市 *&位
“十佳家庭医生”和 *&位提名奖获
得者中，先后产生了严正、朱兰、陈
华等多位“全国十大最美医生”“中

国医师奖”“全国十佳全科医师”等
重大先进典型代表，作为全国首个
家庭医生先进事迹报告团!!“上
海市家庭医生先进事迹报告团”在
全国各地的巡回演讲赢得了广泛的
好评和赞誉。
评选推荐工作除了卫生系统推

荐外，还欢迎广大市民积极推荐。大
家可直接向“上海市十佳家庭医生”
评选办公室推荐候选人（推荐表可
从上海市卫生和计划生育委员会政

府网站 !!!"!#$%!&'()&*+下载）。

! ! ! !本报讯 （特约通讯员 龙钢
记者 袁玮）彩虹湾居住区要通公
交车了，根据规划，年内公交 #%#

路、#"&路等将从虹口区的北部地
区彩虹湾通过，届时建设多年的本
市中心城区最大的保障房基地将
结束没有公交车的历史。

记者昨天从虹口区有关部门
获悉，在去年新增配建 '&'*个车
位，实施居民区周边新设置的道路
停车点 '*小时管理，累计新增限
时道路停车泊位 #(&多个，建设公
共停车场（库）充电桩 #%& 根等市
政设施建设的基础上，今年一大波

新的市政设施建设将继续给虹口
市民带来福利，届时市民交通出行
将更加方便，生活环境将更加优
美，道路设施将更加完善。

今年虹口区将开工建设的项
目，包括邯郸路产业园区、澄衷高
级中学改扩建等；彩虹湾商业、虹
湾绿地一期、新辟三门路、第一人
民医院改扩建等项目将在年内计
划竣工和基本建成；道路区区对接
项目中，衡水路将在年底前辟通、
天潼路项目将在年内启动管线施
工等。此外，今年上半年将重点推
进公平路轮渡站、高阳路人行连廊

等节点打通，确保今年 "月实现滨
江（虹口段）基本贯通。

据悉，今年虹口区还将完成万
安路积水点改善工程、齿科材料厂
防汛墙改造工程；完成水电路、中
山北一路、广粤路等道路大修工
程；完成乍浦路、大名路、旅顺路等
新建道路建设；推进四平路地下通
道建设和唐山路道路拓宽工程开
工建设。同时，该区将对居民区错
峰停车加以引导，创建若干个停车
资源共享利用示范项目；推进道路
停车收费 +,-机的试点升级，实现
内环内 +,-机收费全覆盖。
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! ! ! !奖牌的光芒背后是赛场外几年
磨砺的汗水。从初出茅庐的“菜鸟”
到十八般武艺样样精通的“世界级
能手”，小将们的成长路离不开辛勤
园丁的导航和陪伴。“园丁”之一，前
两届世赛教练、上海版专学校 .&后
青年教师李不言今年担当第 ((届
世界技能大赛印刷媒体技术项目中
国技术指导专家组组长，这几年他
怀揣一颗“匠心”见证并助力了中国
印刷技能小将们一步步登上世界舞
台。

世赛比拼素养
尽管古老的活字印刷起源于中

国，但是无论是设备还是工匠水平，
今天引领全球印刷产业的企业仍然
集中在德国、日本等国家。'&#*年，
在德国举行的第 (*届世界技能大
赛的领奖台首次迎来了中国选手，
还是上海版专学生的王东东摘得了
印刷媒体技术项目的铜牌，他的成
功令整个团队激动而振奋。

'&## 年，为王东东训练备战
时，当时才 '.岁的李不言开始参与
世界技能大赛国家队的集训工作。
如何培养“世界高手”并没有经验，
李不言一头扎进大赛所有资料，仔

细研究和推敲赛制、规则等各种细
节，再反过来设计培训方案。在这个
过程里，他首次开始了解这一领域
的国际规范标准。“介入比赛才发
现，与行业领先国家相比，我们的差
距并不在于操作水平差异，而是在
于‘规范’。而这种规范塑造了职业
素养。”他举例说，小到一颗螺丝从
哪里拿下来、归位到哪里，擦过油墨
的抹布是可回收垃圾还是不可回收
的，这些细节的处理都要相当规范，
而这些也正是国外优秀企业工匠的
操作标准。

作为此次专家组组长，李不言
要负责制订集训方案、每个选拔阶
段的试题和评分标准，他也将这种
“规范”一开始就设计到集训中。到
这一次选拔时，所有选手在专色油
墨调配环节的操作规范已经达到了
世赛水平。“无论比赛结果是去或是
留，我都希望大家把训练过程中学
到的操作规范、先进理念和职业素
养带到今后的工作中，我想这才是
参加世界技能大赛真正的意义所
在。”对即将离开训练基地的队员，
李不言语重心长地嘱咐着。

“或许我们已经适应了‘短平
快’的生产方式，而忽略了这些规
范，但这些细节往往是决定企业安
全生产的关键。”他相信，推行这种
国际通用的方法将是行业未来的发
展趋势。

极致才是匠心
要成为高水平的技能人才，李

不言要求学生们始终努力坚持严
谨、规范，并追求极致。上届摘得银
牌的张淑萍就在教练们的调教下做
到了极致。比赛中的调色是极具挑

战的环节，选手要在很短的时间内
调整出与样张最接近的颜色，差别
要控制在正负 &$&!，一张海报上上
百个色块个个配分。李不言为张淑
萍设计不同训练方案，为的是，经过
千百次练习让她将误差缩小到
&$&"。

一个优秀的工匠要对生产中遇
到的各种突发状况沉着以对，可训练
基地里能模拟的状况都已经试遍了。
对印刷机械了如指掌的李不言觉得，
唯有真实的流水线更容易在多样的
生产中产生各种各样的机械故障，于
是专家、教练和学生一次次来到企
业，在真实的生产中找难题寻短板。
正是在这样的一丝不苟中，一项项复
杂工艺被掌握，一个个技术难题被
解开。
经过两届世界技能大赛，李不

言吃透了大赛所有规则和技术文
件，也感到培训思路和方法都越
来越清晰了。随着第 ((届大赛临
近，选拔和培训工作将更加紧张，
李不言计划和专家、教练们在下
阶段从技能、外语水平和心理素
养上再给选手们加把劲。今年的选
手比往届同期水平更高，* 位小将
的表现值得期待。无论他们中的谁
将最后出征，李不言都将陪伴他们
登上世赛的赛场，因为今年他也
将在世界技能大赛中执裁担任“黑
衣法官”。 本报记者 易蓉

用匠心“默默”培育世界印刷能手
!!!上海出版印刷高等专科学校青年教师李不言的故事

中心城区最大保障房基地将结束无公交车历史

151、160路年内开进彩虹湾 发现您身边的好医生
"上海第四届家庭十佳医生#评选今起举行

虹口启动河道整治行动

金山千余河长集体“巡河”

# 在巴西圣保罗!李不言的学生张淑萍"右#摘得银牌

! ! ! !春节恢复上班后!很多企业却面临

无人可用的窘境$ 每年春节前后!也是

人员流动最大之时!招工难成为很多企

业面临的%开年第一难题&$

上海火车站南广场人头攒动!正值

离沪人员返程高峰!拖着行李的外来人

员络绎不绝地从火车站走出来$在出口

不远处便能看到有人举着牌子打出招

聘广告$

本报记者 刘歆 实习生 李铭珅 摄

在世界技能大赛印
刷媒体技术项目比拼的
舞台上，来自中国的小将
与世界各国的高手比拼，
已经连续两届获得奖牌，
取得一银一铜的好成绩。
这两位小将都来自上海
出版印刷高等专科学校。
不仅如此，在近日刚刚决
出的第44届世界技能大
赛国家集训队 6进 3的
选拔中，3个名额再次被
上海版专的学生拿下，这
意味着版专小将将再次
代表国家出征。


